

W1-Juniorprofessur, Erlangen-Nürnberg

Bewerbungsschluss: 17.02.2017

Prof. Dr. Heidrun Stein-Kecks

Die Philosophische Fakultät und Fachbereich Theologie der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg besetzt im Department Medienwissenschaften und Kunstgeschichte am Institut für Kunstgeschichte zum frühestmöglichen Zeitpunkt eine

W1-Juniorprofessur für
Digital Humanities mit Schwerpunkt Kunstgeschichte

im Beamtenverhältnis auf Zeit zunächst für die Dauer von drei Jahren. Nach positiver Evaluierung ist eine Verlängerung auf insgesamt sechs Jahre vorgesehen.

Zu den Aufgaben gehört, das Fachgebiet in Forschung und Lehre angemessen zu vertreten. Erwartet wird ein substantieller Beitrag zur inhaltlichen und methodischen Profilierung der Kunstgeschichte in den Digital Humanities. Mögliche Schwerpunkte liegen u.a. im Einsatz von digitalen Technologien zur Erfassung und Analyse von Objekten in Kunst- und Bildgeschichte; in quantitativen (z. B. cultural analytics; Bildverarbeitung, 3D-Rekonstruktion) und qualitativen Verfahren (z. B. linked data und semantic web); in der Reflexion methodischer Veränderungen der Kunstgeschichte und Bildwissenschaft durch die Digitalisierung; in der Reflexion gesellschaftlicher Entwicklungen, wie etwa die Auswirkungen der Digitalisierung und Digitalität auf das kulturelle Erbe oder auf die visuelle Wahrnehmung. Voraussetzung dafür ist eine nachweisliche Qualifizierung sowohl in der Kunstgeschichte, als auch in den Informationswissenschaften oder Vergleichbares.

Die Mitwirkung an der Weiterentwicklung einschlägiger Studienangebote und innovativer Lehr- und Lernformen wird erwartet.

Die Bereitschaft zur fächer- und fakultätsübergreifenden Zusammenarbeit, insbesondere im Rahmen der Interdisziplinären Zentren Digitale Geistes- und Sozialwissenschaften (IZdigital) und Editions- und Medienwissenschaften (IZED) bzw. dem Interdisziplinären Medienwissenschaftlichen Zentrum (IMZ) an der FAU wird vorausgesetzt.

Die Einrichtung der Juniorprofessur steht im Zusammenhang mit einem Konsortialprojekt im Rahmen der Ausschreibung „Digitaler Campus Bayern“. Daher wird eine enge Kooperation mit den Projektpartnern erwartet.

Einstellungsvoraussetzungen sind ein abgeschlossenes Hochschulstudium, pädagogische Eignung, besondere Befähigung zu wissenschaftlicher Arbeit, die in der Regel durch die herausragende Qualifikation einer Promotion nachgewiesen wird. Sofern vor oder nach der Promotion eine Beschäftigung als wissenschaftliche/r Mitarbeiter/in oder als wissenschaftliche Hilfskraft erfolgt ist, sollen Promotions- und Beschäftigungsphase zusammen nicht mehr als sechs Jahre betragen haben.

Die FAU erwartet die Teilnahme an der akademischen Selbstverwaltung, das Engagement zur Einwerbung von Drittmitteln und eine hohe Präsenz an der Universität zur intensiven Betreuung der Studierenden.

Die FAU verfolgt eine Politik der Chancengleichheit unter Ausschluss jeder Form von Diskriminierung. Bewerbungen von Wissenschaftlerinnen werden ausdrücklich begrüßt.

Schwerbehinderte Bewerberinnen und Bewerber werden bei ansonsten im Wesentlichen gleicher Eignung, Befähigung und fachlicher Leistung bevorzugt eingestellt.

Die FAU trägt das Zertifikat audit familiengerechte hochschule und bietet Unterstützung für Dual-Career-Paare an.

Bewerbungen mit den üblichen Unterlagen (CV, Schriftenverzeichnis, Lehrerfahrung, Drittmittelbewerbungen, Kopien von Zeugnissen und Urkunden,) werden bis zum 17.02.2017 in gedruckter und elektronischer Form an den Dekan der Philosophischen Fakultät und Fachbereich Theologie der Universität Erlangen-Nürnberg: Herrn Prof. Dr. Rainer Trinczek, Hindenburgstr. 34, 91054 Erlangen, erbeten. E-Mail: phil-dekanat@fau.de

Call for applications

Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg (FAU)

The Faculty of Humanities, Social Sciences, and Theology invites applications for a

W1 Junior Professorship for
Digital Humanities with a focus on Art History

at the Institute of Art History, Department of Media Studies and Art History,
to be filled by the earliest possible starting date for an initial period of three years.
Depending on successful evaluation the appointment will be extended for another three years.

The successful candidate is expected to represent the field adequately in teaching and research, and to make a substantial contribution to the thematic and methodological profile in art history as part of digital humanities. Possible focuses include: the use of digital technologies to document and analyse objects in art and visual history; quantitative processes (e.g. cultural analytics, image processing, 3D reconstruction) and qualitative processes (e.g. linked data and semantic web); reflection on methodological changes in art history and visual studies as a result of digitalisation; reflection on social developments such as the effects of digitalisation and digitality on cultural heritage or visual perception. Candidates must be suitably qualified both in art history and in information science or a similar field.

The appointed professor is expected to contribute to the development of related degree programmes, as well as innovative teaching and learning formats.

The successful candidate must be willing to collaborate on interdisciplinary research with other subjects and faculties, in particular as part of the Interdisciplinary Centre for Digital Humanities and Social Sciences (IZdigital), the Interdisciplinary Centre for Edition Philology (IZED) and the Interdisciplinary Centre for Media Studies (IMZ) at FAU.

The junior professorship is being established in connection with a consortium project as part of Digital Campus Bavaria. The successful candidate is therefore expected to collaborate closely

with the project partners.

Prerequisites for the position are a university degree, university level teaching experience, a doctoral degree and additional academic achievements.

FAU expects applicants to become actively involved in the administration of academic affairs and welcomes experience in managing research projects and raising third-party funding.

The University of Erlangen-Nürnberg pursues a policy of intense student mentoring and therefore expects its teaching staff to be present during lecture periods.

FAU is a family-friendly employer and is also responsive to the needs of dual career couples. In its pursuit of academic excellence, FAU is committed to equality of opportunity and to a proactive and inclusive approach, which supports and encourages all under-represented groups, promotes an inclusive culture and values diversity.

Please submit your complete application documents (CV, list of publications, list of lectures and courses taught, copies of certificates and degrees, list of third-party funding) to the Dean of the Faculty of Humanities, Social Sciences, and Theology, Prof. Dr. Rainer Trinczek, Hindenburgstr. 34, 91054 Erlangen by 17.02.2017. Please also send an electronic version to phil-dekanat@fau.de.

Quellennachweis:

JOB: W1-Juniorprofessur, Erlangen-Nürnberg. In: ArtHist.net, 17.01.2017. Letzter Zugriff 20.03.2026.

<<https://arthist.net/archive/14529>>.